



SPLIT FINANCIERO

NUEVO ACERCAMIENTO MÉXICO-EU

POR JULIOPILOTZI

México y Estados Unidos celebran hoy la segunda reunión anual del Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN), en el que analizarán diferentes estrategias económicas y comerciales que hoy los unen como socios comerciales. ¿Por qué hoy es relevante?, porque existen proyectos que no van hacia distintos caminos. La Cuarta Transformación no desea ceder en absolutamente nada que colapse su defensa sobre la soberanía energética y ahí es donde entre otros asuntos se basará este nuevo encuentro en el que el tema central será el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

Lo que se ha adelantado desde la Secretaría de Economía, que encabeza Tatiana Clouthier Carrillo, es que esto no será algo que termine en desencuentro sino consolidar estrategias económicas y comerciales de ambos países en las que sí están de acuerdo. Una y otra vez el Presidente Andrés Manuel López Obrador lo ha dicho desde la tribuna de la mañana, que aunque se tengan diferencias existe buena relación con la nación que preside Joe Biden. Y ahí estarán la propia Tatiana Clouthier, Gina Raimondo, secretaria de comercio estadounidense, el canciller Marcelo Ebrard, y su homólogo estadounidense, Antony Blinken, éste último quizá para cuando usted lea esto y no cambian las agendas ya se haya dado una reunión privada con el mandatario mexicano.

Cada una de las partes tendrá su comitiva que pretenden darle salida a temas como inversión de semiconductores, de electromovilidad, y otros. Y mire usted el nivel de esto, porque también veremos al que recientemente se le vio en el Senado de la República entregando el Paquete Económico 2023; el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, y también andará por ahí por los temas energéticos la secretaria de Energía, Rocío Nahle, pero incluso estarán los embajadores de ambas naciones, [Esteban Moctezuma](#) y el estadounidense Ken Salazar.

La sentencia es clara, terminar esta reunión pactando crecimiento económico, más intercambio comercial, fomentar empleos, impulso a la competitividad y lo que quiere el Presidente López Obrador, primero los pobres, reducir la pobreza en nuestro país, pero también y aunque usted no lo crea en la Unión Americana. No dude usted que el tema Centroamérica esté presente, incluso menciones hacia Cuba y Venezuela.

¿Huelga en VW? Hoy Volkswagen México vivirá un día crucial desde que inició operaciones en México en 1964, ya que hoy otra vez se intentará evitar una huelga que no tendría porque existir si primero se hubieran respetados los acuerdos que habían establecidos, pero que después se vinieron abajo por señalamientos de "mano negra" de personajes ajenos a todo el corporativo, pero también al gremio al que tanto se le ha dado, expresan empleados de alto nivel. Los trabajadores afiliados al Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (SITIAVW) votarán por tercera ocasión este lunes una nueva propuesta para firmar un nuevo contrato colectivo con la empresa que tiene como director ejecutivo al alemán Steffen Reiche.

El ánimo que existe de darle salida a este diferendo se tendrá que reflejar hoy para avanzar en su nuevo contrato

colectivo, el cual debemos decir ha sido rechazado en dos ocasiones por los trabajadores de la planta de Puebla. La confianza para darle salida a este asunto es la intervención de Luisa María Alcalde, la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, la cual deja prácticamente en la mesa que de su oficina han hecho lo necesario para que lo que suceda este lunes genere confianza entre los trabajadores y se evite un conflicto que absolutamente nadie quiere.

El peor escenario es la inminente huelga el próximo miércoles, pero pensando en la confianza que hay, es que se termine este conflicto en las próximas horas para que se haga efectivo de todas las partes de lo que se firme se haga retroactivo contando la fecha del 20 de julio, ¿por qué? Porque fue cuando se firma la carta de intencionalidad de negociar un nuevo contrato, incluso entre lo que se sabe es un mes extra de sueldo, pero ya veremos.

Voz en off. Proteak tiene un nuevo director general, se trata de César Arturo Vélez Pongutá, quien desde el 2019 se ha desempeñado como Director de Administración y Finanzas de la compañía, y ahora ha sido nombrado por el Consejo de Administración en ese cargo. Omar Nacif Serio ha decidido cerrar un ciclo que surtirá efectos a partir del próximo 14 de septiembre...



juliopilotzi@hotmail.com Twitter: @juliopilotzi